

# OPINIÓN DE ESTUDIANTES SALIENTES DE LA FACULTAD DE MATEMÁTICAS TRAS SU MOVILIDAD

**PROGRAMA DE MOVILIDAD:** Erasmus

**CURSO ACADÉMICO DE LA ESTANCIA:** 23/24

**NOMBRE DE LA UNIVERSIDAD DE DESTINO:** Università degli studi di Verona

**CIUDAD:** Verona

**PAÍS:** Italia

**ENTORNO** (*Descripción de la ciudad, sus servicios, hospitales, si es segura, oferta de ocio, facilidad para desplazarse desde esa otra ciudad a otras ciudades para hacer turismo... link recomendado para más información*)

Verona es una ciudad grande en extensión para tener solo 250 000 habitantes según Google. Esto hace que ir andando a todos sitios no sea tan fácil como en Murcia y que la ciudad se vea medio vacía muchas veces. El motivo por el que es tan extensa es porque la mayoría de edificios no superan las tres plantas, lo que por otro lado le da cierto encanto a la ciudad.

Entonces, para moverte por la ciudad tienes 2 opciones: coger el bus o ir en bici.

El servicio de bus en Verona no está del todo mal, hay muchos servicios que pasan por el centro cada poco tiempo y cada 20 minutos pasa la línea 72 que te lleva a la universidad con la facultad de matemáticas. El problema del bus es que no es barato. Existe un bono mensual que te permite viajes ilimitados por 24€ al mes y los billetes individuales cuestan 1'50€. Estos billetes se compran a través de una app y se deberían validar al subirte al bus (existen revisores que comprueban que has validado el ticket, como el tranvía de Murcia).

Yo personalmente, utilicé mucho más la bici. Existe un servicio público de alquiler de bicis con estaciones (como el Muybici) que funciona muy bien y tiene estaciones repartidas por toda Verona. Además tiene tanto bicis eléctricas como normales. La suscripción a este servicio es anual, mensual o diaria. Yo compré la suscripción anual que me costó 17€ porque encontré un código de descuento, pero de normal creo que cuesta 24€. Todas las suscripciones te permiten coger una bici normal gratis por 30 minutos y tras este tiempo pagas 50 céntimos cada media hora (si no recuerdo mal). Para las bicis eléctricas te cobran 25 céntimos la primera media hora y 50 céntimos la segunda media hora, aunque en media hora tienes tiempo de sobra para cruzarte Verona si sabes por donde vas, tanto en eléctrica como en normal. Lo único malo de este servicio es que las bicis solo se pueden coger de 6:00 a 00:00 y que por el centro no hay mucho carril bici y las carreteras son un poco peligrosas.

También cuando fui existían patinetes eléctricos de alquiler, los mismos que hay en Murcia, que tienen algunos planes rentables y se pueden usar 24 horas.

En cuanto al ocio, Verona solo tiene 3 discotecas que estén relativamente cerca y los bares son bastante caros. Hay un bar para gente de Erasmus pero nosotros no fuimos mucho, estuvimos más en los pisos cuando hacía frío y en la calle cuando el tiempo lo permitía ya que en Italia es legal beber alcohol en la calle.

La ciudad en general es segura aunque existen algunos barrios más feos, que sumando a que no hay mucha gente en la calle los hace un poco más feos todavía. Uno de estos barrios es el universitario precisamente, la calle XX septiembre y alrededores, que no está muy alejado del centro y se nota mal cuidado, con aceras estrechas y calles mal asfaltadas. A nadie que conozco le pasó nada, pero si se veían cosas de barrio.

Para moverte a otras ciudades la verdad que está muy bien. Tienes el tren y buses para moverte por Italia y el aeropuerto de Milán Bérgamo a 1 hora. La web de los trenes es [trenitalia.it](http://trenitalia.it) y para buses yo recomiendo [flixbus](http://flixbus.com) que es la que más oferta tiene o [itabus.it](http://itabus.it) que suele ser muy barata (encontrabas buses del aeropuerto de Bérgamo a Verona por 1€). Existe también aeropuerto en Verona, pero salen muy pocos vuelos y no suelen ser baratos, además de que el bus hasta allí cuesta 7€.

**ALOJAMIENTO** (*precisar si estuviste en residencia universitaria o piso de estudiantes, coste, link de acceso a la misma, pon información de las residencias de otros compañeros que conozcas*).

Es muy difícil encontrar piso en Verona y los caseros no lo ponen nada fácil. Yo estuve en un piso compartido con gente extranjera de distintos países que pude encontrar casi de últimas por un grupo de Whatsapp. Pero antes de eso, estuve buscando piso exhaustivamente con dos compañeros desde mayo. Preguntamos, sin exagerar, a cientos de pisos que se anunciaban en páginas como [idealista](http://idealista.com) o [immobiliare.it](http://immobiliare.it), nos metimos en grupos de facebook y de Whatsapp e incluso teníamos conocidos en Verona, italianos, que nos intentaron ayudar. Pero o no obteníamos ninguna respuesta del casero o nos intentaban timar (cuidado con los timos, que no son pocos) o nos rechazaban por ser Erasmus, por ser hombres (éramos dos chicos y una chica) o por ser españoles.

Al final decidimos buscar piso por separado a ver si teníamos más suerte y yo conseguí encontrar un piso (en el que no me sentí cómodo y no me hicieron contrato) a una semana de irme.

Se me olvida añadir que en este proceso de búsqueda, también contactamos con la universidad para ver si nos ofrecía algún tipo de ayuda y lo único que nos dio fue el enlace a un grupo de facebook donde alguna gente te rechazaba por ser erasmus.

Una vez encuentras piso, los precios no son precisamente baratos en Verona. Los precios habituales oscilan entre los 350€ y 500€ al mes y las habitaciones más baratas suelen ser compartidas en pisos compartidos.

Sobre residencias en Verona conozco de 3 tipos: las católicas que están segregados por sexo y tienen las típicas restricciones de residencia católica; las de la ESU (programa de la universidad para gente de fuera) que no se muy bien como funcionan pero por lo que he oído meten a mucha gente en poco espacio; y la *Viale Venecia* donde vivían dos amigos míos y tengo más información.

En esta última residencia las habitaciones son pequeños apartamentos con un salón cocina, dos habitaciones compartidas de dos personas y dos baños. Cuesta unos 300€ al mes que te incluye la limpieza 1 vez a la semana. Lo malo de la residencia es que no te puedes llevar la llave de tu cuarto, la tienes que dejar en la recepción 24 horas, no puedes llevar invitados a tu habitación y la lavadora es de pago (no incluye el detergente ni el suavizante).

**COSTE DE LA VIDA** (*precio menú en cafetería universitaria, precio medio restaurantes, precio de actividades de ocio (entrada cines, teatro, deportes), precio de bebida (agua, refrescos, alcohol, ...), precio de la cesta de la compra (pan, leche, etc), servicios wifi/telefónicos, link recomendado para más información*)

Los precios en Italia son muy parecidos a los de España, sin tener en cuenta los bares y el pescado que son mucho más caros. Por poner ejemplos, el menú de la universidad cuesta unos 6€ (es bastante pobre también), un kebab cuesta unos 6€, una caña o un vino 3€, una pinta 5€, una pizza entre 5-10€, un café de cafetería 1-2€...

Los gimnasios tampoco son muy baratos, de 35 a 50 euros al mes, las casas suelen tener wifi incluido y en los restaurantes te cobran el cubierto y te puedes dejar de 15 a 20€ en una comida muy normal.

Las discotecas cuestan unos 10€ entrar, aunque en muchas las chicas entran gratis o con entrada reducida, y las copas dentro cuestan unos 8€.

De productos básicos que recuerde, yo siempre compraba en el Lidl y allí un litro de aceite me salía por 9€, un litro de leche por 0'95€, un kilo de gnochis por 0'99€, medio kilo de yogur por 0'95€ y un kilo de plátanos por 1'30€.

**CLIMA Y HORARIOS** (clima en las distintas épocas del año, ropa recomendada, horario de comidas/cenas, cuándo anochece, link recomendado para más información)

En Verona el clima es más frío que en Murcia, lógicamente, aunque no tan frío como cabría esperar. Yo estuve solo durante el primer cuatrimestre y el frío llegó bastante tarde, hasta mediados de octubre fui en manga corta y pantalón corto. Después de eso hubo un tiempo de mucha lluvia (fatal para la bici) y luego ya el frío hasta que volví a Murcia, pero un frío de poco menos de 0°.

En cuanto a los horarios de comida, yo mantuve un horario español, pero si vas a restaurantes o a la cantina tienes que tener en cuenta que ellos llevan un horario europeo: comen a las doce o a la una y cenan sobre las siete u ocho de la tarde.

Como en el resto de países europeos, en Verona anochece antes, sobre todo en invierno. Eso hace que los días sean muy cortos y un poco tristes pues tienes sol desde las 6:30 hasta las 16:30, es decir, que te levantas de la siesta y ya es de noche.

**INFORMACIÓN ACADÉMICA** (*exigencia o no de asistencia a clases (control de asistencia), calendario (inicio y fin de clases y períodos de exámenes), cómo son los grupos de clase, servicio de Secretaría/administración del centro, descripción de las aulas, turnos de clases (mañana/tarde), tutor académico, dificultad para superar las asignaturas en comparación con Murcia, link recomendado para más información*)

Antes que nada, hay que saber que en Verona la universidad está dividida en dos edificios, uno en el barrio universitario y otro cerca del barrio de Borgo Roma y muy alejada del centro (una media hora en bus) donde está la facultad de matemáticas.

Realmente no hay una facultad propiamente dicha para nosotros, las clases de matemáticas se dan en un edificio con otras clases de ciencias. Estas clases no son obligatorias y los profesores funcionan a través de un aula virtual como se hace aquí en Murcia.

El horario está repartido entre mañana y tarde, desde las ocho y media hasta las seis, y una misma clase puede durar hasta tres horas seguidas.

Yo la mayoría de asignaturas que cogí eran del máster así que me las dieron en inglés y la que tuve en italiano me permitieron hacer el examen en inglés, aunque no tuve más ayuda que esa en ninguna asignatura por ser extranjero. En general el nivel no es tan alto como en Murcia y las asignaturas son mucho menos teóricas. Yo solo suspendí una asignatura (Calcolo II con laboratorio) que no recomiendo que os cojáis.

El método de evaluación suele ser con exámenes finales o con trabajos finales (no hay pruebas intermedias) y las clases empezaron en octubre y los finales del primer cuatrimestre los tuve hasta finales de febrero. Los exámenes, al contrario que en Murcia, no te los fechan con mucha

antelación. A nosotros por ejemplo no nos dijeron cuando eran las fechas exactas de los finales hasta terminar las vacaciones de navidad.

## **POR QUÉ ELEGIR ESTE DESTINO**

Si tuviese que recomendar Verona como destino diría que es una ciudad con mucho encanto y mucha historia además de que se encuentra en una de las mejores zonas del país con muchos sitios cerca a los que merece la pena ir, como Venecia, Padova, el Lago de Garda, Milan, Bolonia, las Dolomitas, etc. Además se encuentra cerca de un aeropuerto internacional que es muy barato y que te permite hacer muchos viajes fuera del país. También, el estudiar asignaturas de máster allí te permite ver cosas muy útiles para el futuro que en las asignaturas de Murcia no se ven. La gastronomía allí también es interesante y tienes platos típicos que se alejan del estereotipo de pizza y macarrones, aunque para conocer esos platos debes conocer a gente autóctona.

Pero personalmente, yo no podría recomendar este destino para ir de Erasmus, me lo pase bien e hice muchos amigos que conservaré, pero no me gustó.

Verona es una ciudad muy bonita que es perfecta para ir de turismo un par de días, pero no me pareció cómoda para vivir y estudiar allí ya que todo estaba muy lejos andando y el servicio de transporte me pareció pobre. Además, a pesar de haber muchos estudiantes en la ciudad, la oferta de ocio universitario es bastante reducida y mediocre y acaba por volverse repetitiva. Los veroneses tampoco ayudan. En general la gente del norte de Italia es un poco huraña y con muy mala leche, lo que se suma al hecho de que, aparentemente, los españoles no tenemos buena fama allí y te lo hacen saber. Tampoco suele ir mucha gente de Erasmus española a Verona en comparación con la gente que suele ir a otras ciudades cercanas como Bolonia o Padova. Por otro lado, yo en particular no tuve mucha suerte con el piso que encontré y eso agravó la situación de estar en una ciudad que no me gustaba para vivir. No recomiendo mucho ir solo un cuatri, no porque te vayas a quedar con ganas, si no porque los cuatrimestres se solapan y cuando terminas allí, en Murcia ya llevan mes y medio de clase, lo que te hace empezar con retraso.

**(OPCIONAL) DATOS DE CONTACTO** *(sólo si permites que futuros estudiantes de movilidad contacten contigo para preguntarte sus dudas y pedirte consejo: e-mail, instragram, twitter, móvil...)*

No uso ninguna red social, así que contactar conmigo por correo o Whatsapp:

Correo: [samuelgarciautrilla@gmail.com](mailto:samuelgarciautrilla@gmail.com)

Whatsapp: 625535621